



Asselininformation

Janvier, février, mars 1989
Volume 9 - No 2

DANS CE NUMERO

	<u>Page</u>
Message du président	2
Abstract	2
Rassemblement 1989	2
Fausse alarme à St-Jean-de-Matha	3
Les Asselin... à la trace	4
Elections 1989	6
Connaissez-vous les dirigeants de l'Association?	7
Marie Asselin Marchildon et l'histoire de Penetanguishene	8
Michelle Asselin Mailhot	10
Pierre-Aurèle Asselin, chanteur	11
Pot-Pourri généalogique	12
Bulletin de présentation	14
Formulaires	15

MESSAGE DU PRESIDENT

Salut les Asselin !

Voilà le deuxième numéro du bulletin dans sa nouvelle toilette. Nous avons reçu plusieurs réactions, toutes favorables à la nouvelle présentation.

Vous trouverez dans ce numéro le programme préliminaire du prochain ralliement à Pohénégamook près de Rivière-du-Loup. La petite histoire de Marie Asselin-Marchildon qui vit encore à 96 ans à Pénétaguashene. Jacqueline l'a lue pour vous et vous en parle. Je continue de vous présenter les administrateurs de l'Association pour mieux vous les faire connaître. Je vous raconte aussi que dans le cas de la Chapelle du Sacré-Coeur à St-Jean de Matha, le père Jean-Paul Asselin a sonné une fausse alarme, à cause probablement de mauvaises informations reçues. Toutefois, tout est en ordre et l'abbé Hector Geoffroy, un de nos membres à vie et petit-fils d'Asselin, a l'affaire sous contrôle et nous informe des vrais faits. Enfin, comme je le disais dans le dernier numéro, ceux qui n'ont pas renouvelé leur cotisation ne reçoivent plus le bulletin. Alors, si quelqu'un s'en plaint, faites-lui le message.

Le président, Yvan Asselin

Abstract

This is the second bulletin in this new presentation. In this one, we announce a rally to be held in Pohénégamook, a town near Rivière-du-Loup, on Saturday August 5th 1989. An article gives news about the Sacré-Coeur Chapel in St-Jean de Matha. Some pages relate facts of Asselin's life and present you the curriculum vitae of two administrators of the Association. Finally, Jacqueline makes a résumé of a book relating the history of the French Ontario town of Penetanguishene.

RASSEMBLEMENT 1989

Le rassemblement 1989 aura lieu, comme à l'habitude, le samedi 5 août 1989 et cette fois, ce sera à Pohénégamook près de Rivière-du-Loup. Pour votre information, Pohénégamook est une ville formée des trois villages de St-Eleuthère, Sully et Escourt et c'est à Sully que nous ferons le rassemblement 1989.

Sully est le village natal du vice-président Marcel, ce qui veut dire qu'il est en pays de connaissance et notre première réunion de comité nous a montré que le résultat est assuré.

Ce comité est formé du président Raynald, du vice-président Pierre, de la secrétaire-trésorière Danielle, puis de François, Irène, Nicole, Sharon, Donald, Nancy, Eric, Marcel, Margo, Jacqueline et Yvan (tous des Asselin) et de trois Emond, France, Jean et Carl.

Le programme préliminaire prévoit:

10h30	Enregistrement et retrouvailles
12h00	Dîner libre - Cantine sur place
13h00	Activités organisées
16h00	Messe
17h00	Assemblée annuelle
17h30	Un peu d'histoire
18h00	Souper
20h00	Soirée

Déjà tout le monde sait ce qu'il a à faire et le travail du comité est déjà bien amorcé. Cette fois, la police de Montréal ne bloquera pas les rues. Vous verrez que la région est particulièrement accueillante et les paysages sont magnifiques. A ne pas manquer!

FAUSSE ALARME A ST-JEAN DE MATHA

Dans le dernier bulletin, le père Jean-Paul Asselin sonnait l'alarme sur la foi de renseignements obtenus dans la région et lorsqu'il a vu la croix inclinée sur le clocher, il en a conclu que c'était vrai.

Or, rien de tout cela n'est vrai à l'exception que si la croix du clocher est inclinée, c'est que c'est tout ce qui restait à faire de toutes les rénovations effectuées en 1988.

L'Abbé Hector Geoffroy de Joliette, un de nos membres à vie qui a fourni à Jacqueline une quantité considérable de renseignements, photos, histoire sur les Asselin de la région (voir le volume), est un Asselin dans l'âme, petit-fils de Eloïse (J-VII) Asselin, elle-même nièce du donateur de la chapelle, Eusèbe (J-VI) Asselin.

L'Abbé Geoffroy s'occupe donc personnellement de l'entretien de la chapelle depuis plusieurs années. Non seulement il s'y rend régulièrement mais s'occupe de faire effectuer les travaux d'entretien et de rénovation. Dans les dernières années, il y a eu les dépenses suivantes: 1981 -Peinture et réparation pour 500\$. 1985 -Examen complet de la chapelle, peinture intérieure et extérieure, clocher et couverture pour 933,68\$. 1988 - Remise à nu (plâtre naturel) de l'intérieur parce que la peinture n'a jamais tenue à cause du climat, peinture extérieure, réparation du perron, etc. pour un montant de 1 183,27\$.

Alors, il ne reste qu'à redresser la croix, ce qui a été demandé. Pour l'information de tous, le clocher est solide et repose sur une bonne base en béton (sans aucune fissure), la structure est en excellente condition et la peinture vient d'être faite en 1988. Donc, c'est faux qu'elle est laissée à l'abandon.

Dans une longue lettre de quatre pages, l'abbé Geoffroy nous donne tous ces détails et nous indique aussi pourquoi certains voisins colportent de telles faussetés. Il nous dit aussi et je cite: "Entre nous, je vous dis que j'y ai mis passablement de mes deniers personnels, car je tiens beaucoup moi aussi à cette chapelle. Beaucoup y tiennent jusqu'au moment où on leur demande de contribuer.

Voilà, l'abbé Geoffroy a 80 ans et 55 ans de prêtrise derrière lui et les Asselin lui doivent beaucoup. C'est avec soulagement que j'ai reçu sa lettre et en mon nom et au nom de tous les Asselin, je le remercie sincèrement.

Ceux qui voudraient le rejoindre peuvent le faire en communiquant avec "M.J.Hector Geoffroy, prêtre, C.P. 470, Evêché de Joliette, Joliette Qué., J6E 6H6.

LES ASSELIN...A LA TRACE

Victor - 25 ans de prêtrise

Le dimanche, 21 mai 1989, les Asselin de la famille de Victor (J-X) Asselin se réuniront à Pohénégamook pour fêter ses 25 ans de prêtrise. Le comité d'organisation de cette fête rassemble la plupart des membres du comité du ralliement 1989 et cette fête sera une réussite. **Bravo Victor !** On se rappelle que Victor est revenu au Québec en 1988 pour se reposer après une vingtaine d'années en mission au Brésil.

Nomination de Jean Asselin (D-X)

Jean Asselin oeuvre dans le monde de l'éducation depuis plus de 20 ans comme professeur, doyen et vice-recteur de l'Université du Québec à Trois-Rivières.

Récemment, il a été nommé au poste de directeur général du CEGEP François-Xavier Garneau à Québec.

Bravo pour cette nomination et Bonne chance à Jean.

Fondation Aurore Asselin

La fondation Aurore Asselin, fondée en 1985, vise à trouver des fonds pour permettre aux personnes âgées de profiter d'activités telles que des voyages de groupes. Aurore Asselin elle-même a plus de 80 ans et est la présidente honoraire de la fondation. Son fils Stolan en est le directeur et sa propre fille Danielle en est la secrétaire. Récemment, la fondation a remis des jeux de société en cadeau aux 23 pensionnaires du foyer des Mille-Îles à Terrebonne. Bravo et continuez.

Notre-Dame des Victoires (Québec) a 300 ans

En 1988, l'église Notre-Dame des Victoires, Place Royale dans le Vieux Québec, a fêté ses 300 ans d'existence et d'histoire.

A cette occasion, la Fédération des Familles-Souches Québécoises a organisé une grande fête en costume d'époque. Les ancêtres Jacques, David et René et leurs épouses étaient représentés par notre administrateur Jean-Pierre avec Huguette, notre vice-président Marcel avec Margot et Yvan Blouin avec Georgette Asselin. Le Soleil du 15 août 1988 montrait Jean-Pierre et son épouse Huguette en photo couleurs devant la chapelle Notre-Dame des Victoires. Merci à nos représentants.



Du Minnesota vers la terre ancestrale

Dans une lettre qu'il nous envoyait à l'automne, John D. Asselin demeurant au Minnesota nous raconte brièvement son voyage au pays de ses ancêtres. Il a visité Montréal, Cap-de-la-Madeleine, Québec, Sainte-Anne de Beaupré, avant de filer vers l'Île-du-Prince-Édouard pour revenir chez lui en passant cette fois par la Nouvelle-Angleterre. Voilà une bonne idée de prendre des vacances au pays de ses ancêtres.

Denis Asselin expose au Grand Théâtre

Denis Asselin enseigne au Pavillon des Arts de l'Université Laval à Québec depuis 1971. Denis a présenté une exposition de peinture à la Galerie du Grand Théâtre de Québec au cours des mois de janvier et février. Le thème de son exposition était "Le dedans des choses". D'après la critique lue dans le Soleil de Québec, cette exposition a été remarquable et a montré un artiste renouvelé après une absence visuelle de 4 ans et un séjour de quelques mois à Paris. Bravo Denis!

ELECTIONS 1989 Comme à chaque année, 8 administrateurs terminent leur mandat. Cette année, ce sont: Jacques (Ont), Jacques (St-Ambroise), Jean-Pierre, Amédée, Laurence, Robert, Gaston et Emile. Vous trouverez ci-dessous le règlement sur les élections et le bulletin de présentation.

Pour devenir administrateur, il n'y a pas d'autres exigences que celles qui figurent à la Procédure d'élections et tout membre en règle peut poser sa candidature. Alors, ne vous gênez pas. Si ça vous intéresse, votre bulletin doit nous parvenir avant le 15 mai 1989.

Procédure d'élections:

- 1- **Membre en règle** (définition): Un membre en règle de l'association est une personne majeure qui a acquitté une cotisation individuelle ou familiale pour l'année en cours commençant le 1er novembre et se terminant le 31 octobre.
- 2- **Mise en candidature**: Tout membre en règle de l'association qui voudra faire partie du Conseil d'administration devra soumettre un bulletin de présentation avant le 15 mai précédent l'assemblée générale annuelle des membres. Les bulletins reçus après cette date seront rejettés.
- 3- **Bulletin de présentation**: Le bulletin de présentation devra être signé par le membre lui-même et doit être signé aussi par au moins trois (3) membres en règle de l'association.
- 4- **Election et procédure d'élections**: Un bulletin de vote sera envoyé aux membres de l'association en juin de chaque année ou vers le mois de juin avec le bulletin ASSELINformation. Le bulletin de vote comprendra le nom de tous les candidats acceptables, c'est-à-dire remplissant les conditions des articles 2 et 3.
- 5- **Vote et durée du terme**: Par la voie d'un vote par correspondance, un membre en règle désignera les 8 candidats qu'il désigne comme les 8 administrateurs de l'association éligibles aux sièges vacants pour un terme de deux (2) ans devant débuter à l'assemblée générale annuelle de l'année en cours et se terminer à l'assemblée générale annuelle (deux ans plus tard). L'administrateur demeure en fonction jusqu'à son remplacement, s'il y a lieu.
- 6- **Réception des bulletins de vote**: Tous les bulletins de vote devront être expédiés et oblitérés avant le 15 juillet. Tout bulletin oblitéré après cette date sera rejeté et non valide.
- 7- **Renouvellement d'un mandat**: Tout membre du conseil en fonction pendant l'exercice en cours sera éligible automatiquement sur sa simple acceptation sans être soumis aux dispositions de l'article 3.
- 8- **Présentation**: Chaque candidat pourra fournir, avec son bulletin de présentation, un texte ne dépassant pas 100 mots pour se faire connaître des membres de l'association. Ce texte accompagnera le bulletin de vote dans le bulletin ASSELINformation.
- 9- **Dépouillement du scrutin**: Le scrutin sera dépouillé lors d'une assemblée du comité exécutif et le secrétaire de l'association agira comme président d'élection et, en son absence, le président de l'association présidera.
- 10- **Election**: Les 8 candidats qui obtiendront le plus de votes seront déclarés élus. En cas d'égalité au 9e rang, le président sortant aura un vote prépondérant et désignera le nouvel administrateur.
- 11- **Résultat officiel**: Le résultat de l'élection sera donné lors d'une assemblée générale annuelle et sera publié dans le numéro d'octobre d'ASSELINformation.
- 12- **Avis aux candidats**: Les candidats seront avisés individuellement par la poste des résultats du vote dans les quinze (15) jours suivant le dépouillement du scrutin.
- 13- **Droit des candidats**: Un candidat pourra demander et aura droit d'examiner les bulletins de vote en compagnie du secrétaire de l'association à un endroit et au moment fixé par ce dernier dans les 60 jours suivant le dépouillement du scrutin.

CONNAISSEZ-VOUS LES DIRIGEANTS DE L'ASSOCIATION?

MARCEL (J-IX) ASSELIN

Marcel est né à Sully, comté de Témiscouata, le 30 janvier 1944, de Joseph et Rosanna Bérubé. Il a fait ses études primaires à Sully et à Drummondville, ses études secondaires à Drummondville. Il a suivi des cours de spécialisation à l'Université Laval de Québec en gestion d'entreprises. Il est membre de l'Institut Canadien des Assurances du Canada duquel il est Fellow en Gestion d'entreprises. Il est membre et a été organisateur de plusieurs clubs Toast Master de la région de Québec. A Vancouver, il a gagné un concours d'art oratoire de tout le Canada de l'Institut Canadien des Assurances et a été président de cet Institut pour l'est du Québec de 1985 à 1989.

Il a travaillé dans les banques pendant 5 ans, dans des compagnies de finance pendant 5 ans et à la Compagnie d'assurance du Groupe Commerce pendant près de 10 ans. Après un emploi au Groupe Investors, il est aujourd'hui à l'emploi du Trust Royal en placement et planification financière.

Il a marié en première noce feu Lise Boisvert en 1964, puis en seconde noce Margot Huot en 1986. Il a un fils Michel.

Marcel est administrateur de l'association depuis sa fondation et a été l'organisateur de plusieurs ralliements.

ABBE ROBERT (J-XI) ASSELIN

Robert est né le 13 mars 1927 à St-Gervais de Bellechasse, de Pierre et Alphonsine Breton. Il a fait ses études primaires à St-Gervais, ses études secondaires au Collège de Lévis et ses études sacerdotales au Séminaire de Québec et il a été ordonné en mai 1953.

Il a été professeur au Collège de Lévis de 1953 à 1956, vicaire à Plessisville de 1956 à 1960, puis il a été aumônier diocésain de l'Action catholique et à la préparation au mariage de 1960 à 1966. De 1966 à 1972, il a été aumonier à la Sûreté municipale de Québec. De 1972 à 1981, il a été curé de St-Joseph de Lauzon. Depuis 1981, il est curé de la paroisse de Thetford.

Comme il est humble, il n'a pas voulu me dire le nom de tous les grands pécheurs qu'il a confessés. Il n'a pas voulu non plus s'étendre sur ses années en contact avec les milieux du crime à la Sûreté municipale de Québec.

Robert a été administrateur fondateur de l'association et après quelques années d'absence, il est revenu. Les membres qui ont participé au ralliement 1981 se rappelleront sûrement la touche personnelle qu'il a apporté à la célébration de la messe à Ste-Famille. Sa contribution à St-Gervais a aussi été remarquable.

A 96 ANS, MARIE (R-VIII) ASSELIN-MARCHILDON PUBLIE SES MEMOIRES

Le 17 décembre 1988, jour de son 96ème anniversaire de naissance, Marie Asselin-Marchildon publie ses "mémoires d'un siècle vécu" dans un volume intitulé "***Ce n'est qu'un au revoir***".

Née en 1892 à St-Patrick de Perkinsfield en Ontario, Marie Asselin a passé par toutes les étapes et les émotions des découvreurs et des premiers bâtisseurs de cette région de la huronne et a su, envers et contre toutes les embûches du milieu, conserver sa langue, sa religion et les traditions familiales léguées par ses ancêtres, tout en vivant intensément son milieu de vie. C'est toute cette expérience enrichissante qu'elle écrit dans ses "mémoires d'un siècle" où elle y livre également les récits d'une tradition orale jalousement conservée concernant ses parents et grand'parents qui ont été des pionniers de cette région de Lafontaine.

Marie R-VIII Asselin est la fille de feu Thomas R-VII (vol. Les Asselin p.188) et de feu Exilda Daoust (aussi Dault) qui ont eu neuf enfants parmi lesquels trois filles et trois fils ont survécu: Joséphine, Marie, Thérèse (devenue Soeur Médard), Mike (Michel), Johnny et Joseph.



Marie a épousé Alfred Marchildon (Théodore, Délima Desrochers) le 26 avril 1920 et a donné naissance à six enfants: Gabriel, Marc, Marguerite, Henri, Alice et Thérèse.

Marie Asselin-Marchildon a fait ses premières armes d'écrivain en 1983 alors qu'elle fut requise pour une entrevue sur ses mémoires d'antan à l'hôtel de la Baie du Tonnerre (Thunder Bay) et dont le récit fut publié dans le journal communautaire français "Le goût de vivre". C'est alors que sa mémoire exceptionnelle lui dicta d'abord de rédiger une série d'articles sur le sujet et, par la suite de livrer, à l'insistance de sa petite-fille Louise Mullie, tous ses souvenirs de près d'un siècle de vie intense dans ce premier volume lancé à la salle paroissiale de Lafontaine, samedi le 17 décembre dernier.

Ce lancement quelque peu original amenait les invités, parents et amis, à célébrer les 96 ans de l'auteure, entendre le discours de son petit-fils le docteur Mark Mullie, le concert d'un autre petit-fils Vincent Marchildon, et à voir défiler les acheteurs de volumes requérant la signature de l'auteure, accompagnée de sa petite-fille Louise Mullie qui l'a encouragée et secondée tout au cours de la production de cet ouvrage.

Un tour d'horizon des sujets variés que Marie Asselin Marchildon nous réserve à la lecture de ses mémoires, donnera sans aucun doute à plusieurs d'entre vous le goût de lire "Ce n'est qu'un au revoir". Elle y passe d'un sujet à l'autre avec l'habileté d'un raconteur et humoriste en plus; elle touche tant de détails de son milieu de vie et de ses contemporains qu'elle devient parfois l'historienne de sa région.

D'un chapitre à l'autre, il y a toujours de l'inattendu pour le lecteur et elle y révèle sans cesse un nouveau trait attachant de sa riche personnalité. Avec aisance et simplicité, Marie Asselin présente la dure épopée de ses grands-parents paternels, Joseph R-VI Asselin et Helen Barry (irlandaise) avec leurs dix enfants, que ce soit de St-Polycarpe à Peterborough, à Perkinsfield; elle en connaît et décrit tout autant de ses grands-parents maternels Elie Dault (Daoust) et Zoé Dubéau parti de St-Polycarpe aussi, à Collingwood, à Plantagenet et Penetanguishene. Tous les sujets y passent: les bagages des arrivants du Québec en Ontario,(et leurs petits sacs de 10¢ pour acheter des terres), le style de vie, les divertissements, les rares meubles des maisons, les grosses familles, leurs misères et leurs joies, les valeurs des terres à l'époque et aujourd'hui, les salaires, la nourriture quotidienne disponible, les vêtements, les écoles anglaises (exclusives jusqu'en 1927), la première chapelle et les églises de Perkinsfield. Elle dépeint avec autant de détails les valeurs et pratiques religieuses, le cheminement de ses parents et tous ceux de cette génération qui les ont cotoyés dans ce milieu dont elle laisse percevoir l'évolution ardue, l'influence des guerres 1914 et 1939.

Plusieurs de ses sujets sont parsemés de poèmes, chansons, complaintes et déclamations de son temps, et rappelle quelque peu les particularités de sa région: les indiens et hurons, les bohémiens de même que le rôle des curés de son époque et des hommes politiques du temps. Puis, elle s'attaque au déroulement complet de son enfance, son adolescence, sa vie de jeune fille, ses premiers emplois et salaires chez Eaton, à l'hôtel Windermere et à la Imperial Cheese Factory, comme traductrice chez Eaton (elle avoue ici "avoir eu du front tout le tour de la tête, car j'avais très peu d'instruction en français et je m'en tirais bien!"), au magasin de son père, serveuse dans le 'grill room' chez Bryson à Montréal, à l'hôtel Tadoussac à l'été 1919. De plus, Madame Marchildon prend alors quelques lignes pour décrire sa façon de voir les garçons de son époque et les tours qu'elle s'est permise de jouer à leur endroit, puis enfile la rencontre de son futur mari Alfred Marchildon et le déroulement de leur vie de couple assez essoufflant pour l'époque: ils faisaient partie de cette race d'individus difficiles à arrêter d'avancer, d'évoluer et d'innover à tout prix.

A chacune des époques, rien ne semble échapper à sa mémoire et à sa perspicacité, que ce soit ses frères, soeurs, neveux, ses enfants, petits-enfants, ses voisins et contemporains qui défilent sous des noms aussi québécois que Beaudoin, Desrochers, Desjardins, Ducharme, Gignac, Leblanc, Perreault, Vallée, Marion, Tremblay, Tessier, etc... Sans s'en rendre compte, Marie Asselin laisse le lecteur entrer dans l'atmosphère chaleureuse de sa vie familiale, ses enfants et leur cheminement respectif. Elle dépeint les hauts et les bas des différentes occupations et entreprises qu'elle ou son mari, selon le cas, ont fondées et fait évoluer: défrichement de terres, construction de bateaux, magasin général, un poste d'essence, construction de maisons, chemin, pont de bois, chalet et du premier petit hôtel de la Baie du Tonnerre en 1932, puis du grand hôtel le Thunder Bay Inn en 1934 (le rêve de Marie) et dont elle prend la gérance dès les débuts, aidée de tous ses enfants. Pendant ce temps, son mari Alfred entreprenait toujours de nouveaux projets: une érablière puis une plantation d'arbres de Noël. On voit ensuite Marie Asselin grand'mère, veuve, puis entourée de tous les siens et particulièrement de sa fille Marguerite qui, demeurée célibataire, lui assure "la plus grande qualité de vie possible" dans sa vieillesse.

Marie Asselin-Marchildon entreprend présentement un second volume sur l'histoire de Lafontaine. Félicitations et nos meilleurs souhaits.

Les profits de la vente de "Ce n'est qu'un au revoir" seront versés à l'église Ste-Croix de Lafontaine et l'ouvrage de 152 pages reliées (15 cm X 22 cm), photos en noir et blanc, couverture glacée, se vend 13\$ (frais de poste inclus) à l'adresse de l'auteure: Marie Asselin-Marchildon
553 Site 4, Comp. 26
Penetanguishene (Ontario)
LOK 1PO

MICHELLE ASSELIN MAILHOT



Le regard drôlement lucide d'une petite fille

Se définissant comme «une éternelle finaliste», Michèle Mailhot ne boudait pas sa joie de recevoir le Prix du Journal de Montréal pour son roman, *Béatrice vue d'en bas*.

Cathy, une petite fille de 4 ou 5 ans, raconte sa mère. Impitoyablement lucide et terriblement en manque d'amour maternel, l'enfant est tenue à distance par une mère languissante et narcissique, en adoration devant son fils aîné et rejetant avec subtilité la deuxième, non planifiée, le «canard noir». Cathy balaye tout le paysage familial de son œil perçant. À

petites touches fines, délicates, Michèle Mailhot dit la solitude de cette petite fille sur fond du Québec des années 30, époque inerte où sévisaient la religiosité, l'écart entre les classes sociales, l'aliénation. Elle rappelle d'un ton juste et vivant le climat des dimanches pluvieux dans les Laurentides, qui étaient encore vraiment la campagne, les hivers à la ville, la découverte du Richelieu et de la Gaspésie. Elle peint avec une sensibilité dosée d'ironie et de tendresse les femmes de cette famille, grands-mères et tantes, le père, doux et soumis cuprèse de sa femme toute-puissante et fort de cette faiblesse auprès de sa fille.

Michèle Mailhot dit des choses graves, à la limite du supportable, en jouant avec les mots sans succomber à la complaisance ou à la lourdeur.

Il est heureux qu'un prix souligne ainsi un roman, le remettant en lumière, car *Béatrice vue d'en bas* vaut d'être lu par le plus grand nombre.

Béatrice vue d'en bas, par Michèle Mailhot. Boréal, Montréal, 192 pages, 16,95 \$.

Extrait de Châtelaine
Juin 1989

LE TENOR PIERRE-AURELE D-VIII ASSELIN

Un de nos membres, Raymond D-IX Asselin de Montréal nous a fait parvenir ces informations qui viennent préciser et augmenter l'article paru dans le volume "Les Asselin" (p. 129) concernant Pierre-Aurèle Asselin, son père, marié à Cora Laviolette (p.244).

Sous la rubrique "Ici Radio F.M." de la semaine du 23 juin 1984 (no 633), André Hébert faisait découvrir "la voix exceptionnelle" de Pierre-Aurèle Asselin, dans une émission musicale radiophonique diffusée de 12h à 13h et intitulée "L'art vocal".

Au cours de cette émission, André Hébert racontait que le "ténor soliste Pierre-Aurèle Asselin a fait partie de la Compagnie d'opéra de Montréal dans les années 1920 et a chanté avec la Chorale de l'église du Gésù pendant quarante ans".

De plus, l'animateur signalait qu'il fut "l'un des premiers Canadiens-français à enregistrer des disques pour les compagnies Edison, Columbia" et aussi Brunswick, bien que son abondante discographie demeure pourtant pratiquement inconnue. En 1916, ce ténor a produit plus de 40 disques et donné plusieurs concerts à Chicoutimi et à Bagotville.

André Hébert a su retrouver ses disques, "véritables pages d'archives" et en a présenté quelques extraits sur les stations du réseau F.M. stéréo de Radio-Canada, pendant cette heure réservée à Pierre-Aurèle Asselin.

Voici la liste des pièces présentées au public qui a su découvrir ou redécouvrir les talents de ce ténor québécois du début du siècle.

En plus d'assumer les exigences de sa carrière artistique, Pierre-Aurèle Asselin était marchand de fourrure à Montréal; la "Maison Asselin" qu'il a fondée en 1914 et située sur la rue Dorchester -Est, déménagée au 1439 Amhurst vers 1920, est devenue ensuite "Asselin et Fils Inc." (1935) puis fut dissoute en 1965 après le décès du fondateur. Les fils de ce dernier ont travaillé au commerce de leur père, Jean-Marie comme tailleur et Raymond comme dessinateur.

Pierre-Aurèle Asselin est né le 4 décembre 1882 à Sainte-Famille de l'Île d'Orléans et est décédé le 24 décembre 1964 à Montréal. Il était le frère de



12h00 L'art vocal

Pierre-Aurèle Asselin, ténor canadien, vedette de la Compagnie d'opéra de Montréal vers 1920. Airs populaires de l'époque (Chaminade, Faure, etc.); extr. "Manon" (Massenet), "La favorite" (Donizetti), "Le roi d'Ys" (Lalo) — Souvenirs de la Chorale du Gésù. Anim. André Hébert.

Marie-Anne Asselin, cantatrice (voir le bulletin "Asselininformation" Vol. 8 No 2, février 1988). Dans le volume "Les Asselin" (p.128-129) se trouvent des photos non-identifiées de cette famille. Grâce au contact de membres de cette famille avec l'Association, nous pouvons maintenant identifier ces personnages et vous invitons à le faire au bas de cette photo de votre volume, page 128,: debout (de g. à d.): Pierre-Aurèle, François-Xavier, Joseph, Omer, Adélard, Aglæé; assis: Marie-Anne, Justine (mère) Bernardine, François-Xavier (père), Ernest (sur ses genoux), Herman et Alexina. Page 129 en bas à gauche, deux (non pas soeurs) enfants de Pierre-Aurèle: Jean-Marie et Aimée, sa fille. Photo de droite (de g. à d.) Marie-Anne, Alexina, Justine (mère) Aglæé et Bernardine.

Nous ajoutons ici une information supplémentaire fournie par ce même membre Raymond Asselin et qui pourrait donner suite à des commentaires de la part de nos lecteurs.

Au cours de ses années de travail dans le domaine de la fourrure, Raymond Asselin a communiqué avec un certain Victor Asselin, aussi marchand de fourrures sur la 5ième Avenue à New-York et qui était alors gérant de la réputée maison de fourrures internationale "Revollon Frères". Ce Victor Asselin avait lui aussi des talents artistiques, non pas vocaux mais littéraires: il communiquait avec ses clients et annonçait son commerce et ses services en écrivant des proses et des poésies, ce qui fait que ce marchand de fourrures s'est accaparé une clientèle particulière et choisie dans le milieu.

Selon Raymond Asselin, ce Victor Asselin aurait tenté jadis des contacts avec des résidents de l'Île d'Orléans, ce qu'il a interrompu à cause de l'écart de leur langue respective, français/anglais. Était-ce de lointains parents avec qui il aurait voulu faire connaissance ou revoir après plusieurs années d'absence du Québec? J'invite ici les Asselin de l'Île d'Orléans à ouvrir ce sujet de conversation avec leurs parents et voisins pour tenter d'identifier ce Victor Asselin ou ses parents à l'une des trois souches Asselin. J'attends la moindre information susceptible de mettre sur des pistes de recherches.

Jacqueline Faucher-Asselin

POT-POURRI GENEALOGIQUE

Note importante:

Dans le respect de la vie privée des membres des familles qui descendent des ancêtres Asselin d'Amérique, les sections contenant leurs renseignements personnels ont été retirées de la version électronique de cette publication.

Note importante:

Dans le respect de la vie privée des membres des familles qui descendent des ancêtres Asselin d'Amérique, les sections contenant leurs renseignements personnels ont été retirées de la version électronique de cette publication.

Note importante:

Dans le respect de la vie privée des membres des familles qui descendent des ancêtres Asselin d'Amérique, les sections contenant leurs renseignements personnels ont été retirées de la version électronique de cette publication.

BULLETIN DE PRÉSENTATION POUR LE CONSEIL D'ADMINISTRATION

Je, soussigné _____, membre en règle no _____ de l'Association des Asselin Inc. pose ma candidature à un poste au Conseil d'administration pour un terme de deux ans commençant en 1989 et se terminant en 1991.

Signé _____ Date _____

Adresse _____

Nous, soussignés membres en règle de l'Association des Asselin Inc. appuyons la candidature ci-haut mentionnée:

Membre no	N o m	Adresse	Signature
-----------	-------	---------	-----------

1- _____

2- _____

3- _____

**RETOURNER AVANT LE 15 MAI 1989 A: "ASSOCIATION DES ASSELIN INC."
C.P. 354, SILLERY QC G1T 2R5**

SOUVENIRS

ARMOIRIES: ASSELIN, ANCELIN, @ \$2,00/unité = \$ _____
 BOUTON "LES ASSELIN" BOUTON(S) @ \$3,00/unité = \$ _____
 BROCHURE No 2 (Les Asselin au Saguenay-Lac-St-Jean:
 BROCHURE(S) @ \$3,00/unité = \$ _____
 TOTAL: \$ _____

NOTE: Faire le chèque à: "ASSOCIATION DES ASSELIN INC."

NOM: _____
 ADRESSE: _____

VOLUME "LES ASSELIN", BROCHURE NO 1 ET CASSETTE

NOM: _____

ADRESSE: _____

VILLE: _____ CODE POSTAL _____

 VOLUME ET BROCHURE NO 1* @ \$20,00/copie: = \$ _____
 BROCHURE NO 1* @ \$ 3,00/copie: = \$ _____
 (*)"La mère aux cinq noms"
 DIAPORAMA SUR VIDEO-CASSETTE VHS @ \$16,00/copie: = \$ _____
 TOTAL: \$ _____

NOTE: 1- Faire le chèque à: JACQUELINE F. ASSELIN
 2- Pour les résidants aux U.S.A., MEME PRIX MAIS EN DOLLARS U.S.

JE DEVIENS MEMBRE DE L'ASSOCIATION DES ASSELIN INC., JUSQU'AU 31 OCT. 1989
ou JE RENOUVELLE POUR L'ANNEE 1988-89 (CARTE DE MEMBRE #)

NOM: _____ TEL.: _____

ADRESSE: _____

_____ CODE POSTAL _____

MEMBRE-FONDATEUR (MEMBRE A VIE): \$100.00
 MEMBRE INDIVIDUEL: \$8.00 PAR ANNEE
 COTISATION FAMILIALE:\$15.00 PAR ANNEE COTISATION: \$ _____

CI-INCLUS UN CHEQUE POUR LE MONTANT TOTAL: \$ _____

NOM DU CONJOINT: _____ AGE _____

NOM DES ENFANTS DE _____ AGE _____

MOINS DE 18 ANS: _____ AGE _____

_____ AGE _____

_____ AGE _____

_____ AGE _____

Note: La cotisation donne droit au bulletin ASSELINformation.

Adressez à: ASSOCIATION DES ASSELIN INC., C.P. 354, SILLERY, Qc G1T 2R5

S.V.P. REMPLIR EN LETTRES MOULÉES